
   

Wesentliche Inhalte in Leicht Lesen 

Der Begutachtungs-Entwurf zum Ersten Tiroler Erneuerbaren Ausbau-Gesetz 

Erstellt von der Abteilung Verfassungsdienst 

Vorwort 

Dieser Text ist in Leichter Sprache geschrieben. 

Wir prüfen den Text mit einem Computer-Programm der Firma Capito. 

Der Text erklärt wichtige Inhalte. 

Der Text ist eine Beilage zu einem Begutachtungs-Entwurf. 

Der Begutachtungs-Entwurf hat die Geschäfts-Zahl VD-1177/134-2024. 

Was ist ein Begutachtungs-Entwurf? 

Ein Entwurf ist eine Roh-Fassung. 

Konkret: der Text ist noch nicht fertig.  

Das Wort Begutachtung bedeutet:  

Man kann eine Meinung zum Entwurf abgeben,  

bevor das Gesetz beschlossen wird. 

Diese Meinung kann den Entwurf noch ändern. 

Nach der Begutachtung wird der Entwurf zu einem Gesetzes-Vorschlag. 

Die Landes-Regierung bringt den Gesetzes-Vorschlag  

in den Tiroler Landtag ein. 

Der Tiroler Landtag kann das Gesetz ändern und beschließen. 

Ein wichtiger Hinweis! 

Dieser Text soll helfen, den Entwurf zu einem Gesetz besser zu verstehen. 

Wir kürzen den Entwurf und erklären nur wichtige Inhalte. 
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Änderungen im Ersten Tiroler Erneuerbaren Ausbau-Gesetz 

Das Land Tirol möchte Energien aus erneuerbaren Quellen ausbauen. 

Erneuerbare Quellen sind zum Beispiel: 

 Sonnen-Energie, 

 Meeres-Energie, 

 Bio-Energie, 

 Wasser-Kraft, 

 Wind-Kraft. 

Bio-Energie gewinnt man aus Holz, Bio-Gas, Bio-Diesel oder Abfällen. 

Erneuerbare Energien nennt man auch: 

 Regenerative Energien, 

 Alternative Energien. 

Der Ausbau von Energien aus erneuerbaren Quellen soll erleichtert werden. 

Dazu müssen einige Gesetze geändert werden. 

Was ist ein Landes-Gesetz? 

Das Erste Tiroler Erneuerbaren Ausbau-Gesetz gilt nur in Tirol. 

Das Gesetz ist ein Landes-Gesetz. 

Der Tiroler Landtag beschließt Landes-Gesetze. 

Landes-Gesetze werden vom Land Tirol gemacht. 

Landes-Gesetze sind in schwerer Sprache geschrieben. 

Ein Gesetz ist eine staatliche Regel. 

Ein Gesetz sagt, wie etwas sein soll. 

Ein Gesetz sagt, wie etwas sein muss. 

Alle Menschen in Tirol müssen die Gesetze einhalten. 

Landesgesetze haben ein Datum und eine Nummer. 
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Was steht im Entwurf? 

Im Entwurf steht: 

Das Land Tirol ändert mit dem Ersten Tiroler Erneuerbaren Ausbau-Gesetz 5 Gesetze. 

Die Änderungen sind nötig, weil eine Richtlinie der EU umgesetzt werden muss. 

EU ist die Abkürzung für Europäische Union. 

Die Europäische Union ist eine Gruppe von 27 Ländern in Europa. 

Die Länder haben vereinbart, zusammen zu arbeiten und einander zu helfen. 

Eine Richtlinie der EU legt ein Ziel fest. 

Alle Länder der EU müssen sich an das Ziel halten. 

Alle Länder müssen die Richtlinie in nationales Recht umsetzen. 

Das heißt: wie das Ziel erreicht wird, bestimmen die Länder selbst. 

Dafür erlassen die Länder nationale Gesetze. 

Was wird zum Beispiel im Tiroler Elektrizitäts-Gesetz geändert? 

Genehmigungs-Verfahren für Anlagen zur Erzeugung von erneuerbarer Energie  

sollen zum Beispiel beschleunigt werden. 

Eine Anlage zur Energie-Erzeugung braucht viele Unterlagen für eine Genehmigung. 

Es gibt auch Einsprüche und Beschwerden. 

Verfahren sollen einfacher und kürzer werden. 

Was wird zum Beispiel im Tiroler Natur-Schutz-Gesetz geändert? 

Im Tiroler Natur-Schutz-Gesetz werden weitere Begriffe definiert. 

Damit wird die Anwendung erleichtert. 

Es werden zum Beispiel die Wörter Solar-Energie-Anlagen und Erneuerbare Energie definiert. 

Eine Definition ist eine Erklärung eines Begriffs. 

Mit einer Definition wird klar, was ein Begriff bedeutet. 

Auch der Arten-Schutz wird erweitert. 
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Was wird zum Beispiel in der Tiroler Bau-Ordnung geändert? 

In der Tiroler Bau-Ordnung wird der Begriff Verkehrs-Fläche definiert. 

Verkehrs-Flächen sind öffentliche Straßen. 

Verkehrs-Flächen können auch Güter-Wege sein. 

Verkehrs-Flächen können auch Forst-Straßen sein. 

Verkehrs-Flächen werden in einem Bebauungs-Plan festgelegt. 

Die genauen Details werden in der Definition bestimmt. 

Mit einer Definition wird die Rechts-Sicherheit erhöht. 

Auch die Verfahren für Anlagen zur Erzeugung Erneuerbarer Energie werden geändert. 

Was wird zum Beispiel im Tiroler Raum-Ordnungs-Gesetz geändert? 

Es gibt einen engen Zusammenhang zwischen der Tiroler Bau-Ordnung und 

dem Tiroler Raum-Ordnungs-Gesetz. 

Daher wird der Begriff Verkehrs-Fläche gleich definiert wie in der Tiroler Bau-Ordnung. 

Was wird zum Beispiel im Tiroler Stadt- und Ortsbild-Schutz-Gesetz geändert? 

Das Genehmigungs-Verfahren für Solar-Energie-Anlagen und Wärme-Pumpen  

bei bestimmten Gebäuden wird geregelt. 

Diese Gebäude haben einen besonderen kulturellen Wert oder  

sind ein historisches Erbe. 

Darum braucht es ein eigenes Bewilligungs-Verfahren. 

Man braucht bestimmte Unterlagen im Genehmigungs-Verfahren. 

Die Unterlagen sollen die gleichen Anforderungen haben,  

wie die Unterlagen in einem Bau-Verfahren. 

Was ist besonders wichtig? 

Das Land Tirol ändert mit dem Ersten Tiroler Erneuerbaren Ausbau-Gesetz 5 Gesetze. 


